
受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和６年３月

野良猫がどんどん増えている為、糞を回収しにきてほしいです。 野良猫のことについて、お答えします。地域で野良猫が増えているのですね。
子猫が生まれないようにする手術をしないと、野良猫が増えてし　まいます。
地域猫活動は、子猫が生まれないようにする手術を行い、餌やりの場所や時間
を決め、トイレを設置することで、地域の猫を管理し、周囲の環境をより良く
する活動のことです。川崎市では、子猫が生まれないようにする手術を進める
ため、手術費用の一部を補助しています。
野良猫のことで困っている場合は、各区役所衛生課で相談ができます。野良猫
を家に寄せ付けない方法をお伝えしたり、猫が嫌がる音を出す超音波装置の貸
出しができます。また、野良猫に餌をあげている人へ、餌を置きっぱなしにし
ない、糞を片付ける、子猫が生まれないようにする手術をする等周囲へ気配り
をしてもらえるようお話をします。

令和６年３月

道路のゴミについて、タバコなどのポイ捨てが多いと感じる。 ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まちを
きれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺（散
乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）やパ
トロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりましょ
う。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・環境
情報」）でお知らせしています。

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年３月

・二ヶ領の大切さをつたえたい。
・二ヶ領用水について、もっと多く人に色々な人の努力があってでき
ていると伝えたいです。
・二ヶ領用水について川崎市全体にみりょくをつたえたいと思いま
す。
・二ヶ領用水を大切にしてほしいという思いをたくさんの人に伝えた
いです。
・川崎の人に、二ヶ領用水の大切さを広めてほしいです。
・二ヶ領用水のせいそうかつどうについて、みんなにもっとしっても
らいたいと思います。
・二ヶ領用水の歴史を受け継いだり、市民に二ヶ領用水のことを伝え
たりして守りたいです。
・二ヶ領用水を大切にしてほしいという思いをたくさんの人に伝えた
いです。  など

・総合的な学習の時間で学んだ二ヶ領用水のことを広く市民に伝えていきたい
と考えて行動していることは素晴らしいことだと思います。市制100周年記念
事業「学校ｅ～ね★サミット」の中で、各学校の地域の魅力や取組をスライド
にして、「交流サイト」にまとめました。他の学校と交流することもできま
す。ぜひ、活用してください。
・多くの方々に二ヶ領用水の歴史や文化を知ってもらうため、かわさき情報プ
ラザでパンフレットを配布したり、川崎市のホームページで紹介したりしてい
ます。これからも二ヶ領用水を大切にしてもらえるような取り組みを考えてい
きます。
・ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・
環境情報」）でお知らせしています。

令和６年３月

ゲームセンターをふやしてほしい。 　ゲームセンターなどのお店は、そのお店を出す人が、どこにお店を出したら
たくさんお客さんが来てくれるかなどをたくさん考えて場所を決めています。
中原区がもっとステキな街になって、お店を出す人が「中原区でお店を出した
い」と思ってもらえるよう、まちのみなさんといっしょにがんばりますね。

令和６年３月

川崎の方にご飯を食べに行くと、ヤンキーとかがいて怖いから、治安
を安全にしてほしい。

川崎市では、防犯対策のため市民の方や警察等と協力して、子どもたちが学校
へ行き帰りするときに、防犯パトロールや見守り活動を行っています。他に
も、学校や地域の集まりにおいて、子どもや先生に防犯の授業を行ったり、
キャンペーンでチラシを配って防犯の呼びかけをすることで、犯罪に巻き込ま
れないように理解を深めてもらっています。
これからも、安全なまちづくりのために、市民の方や警察等といっしょに、取
り組みを進めていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年３月

いろんなスポーツの体験イベントをふやしてほしいです。 川崎市では、毎年スポーツの日に等々力緑地で開いている「川崎市スポーツ
フェスタ」や、夏休み中に川崎市をホームタウンとして活躍するトップチーム
である「かわさきスポーツパートナー」と一緒に開いている「ボールゲーム
フェスタ」、市内にある８つのスポーツセンターで開いている「スポーツ
デー」、スポーツ団体といっしょに開くいろんな種目の体験会など、市内のい
ろんなところでスポーツの体験イベントをたくさん開いています。これから
も、みんなが気軽に楽しくスポーツができるまちを目指して取り組んでいきま
す。

令和６年３月

家の家賃を下げてください。 住まい探しに困っている人への取り組みとして、市の住宅（市営住宅）へ住め
るようにお手伝いをしています。
また、福祉部局と一緒に「すまいの相談窓口」で住まいをさがすお手伝いをし
ています。これからも、これらの取り組みを進めていきます。

令和６年３月

・二ヶ領用水を週に一回清掃活動をする団体をたくさん作ることにつ
いて話し合いをしてもらいたいです。
・二ヶ領用水は少し汚いので清掃ボランティアを増やしてほしいで
す。
・二ヶ領用水について、昔はきれいだったけど、今は汚くなってし
まっているので、川崎市民みんな一緒に掃除してもらいたい。
・私は、川崎市を流れている二ヶ領用水を地域の人などと協力して、
昔のように二ヶ領用水で水遊びをしたり、ホタルが見れるよう、きれ
いにしていきたいです。
・二ヶ領用水をきれいにして、ホタルなど多くの生き物を取り戻した
いです。
・中原区のみんなで四百年間守られつづけられた二ヶ領用水を掃除
し、川崎の宝を守りたいです。　　など

・川崎市でも草苅や大きなゴミを拾うなどの清掃作業をしています。
・定期的に清掃していただいている市民団体がいくつもあり、川崎市ではそう
いった市民団体を募集したり、応援したりしています。これからも二ヶ領用水
を大切にしてもらえるような取り組みを考えていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年３月

近くの5時のチャイムが鳴りません。スピーカーが壊れている感じで
す。

１月１５日に大きな音の「カン、カン、カン」といった雑音が混じったため、
１月２５日からメロディチャイムを休止していましたが、ある程度の改善がで
きたため、４月１日から放送を再開しています。

令和６年３月

・二ヶ領用水のことを多くの人に知ってもらい、二ヶ領用水を大切に
してほしいです。
・二ヶ領用水は、川崎の宝でとても大切だから、たくさんの市民に
二ヶ領用水の大切さをしってもらいたい。
・二ヶ領用水をきれいにする活動をしているので、市民のみんなにも
大切にしてほしいです。
・総合の授業で二ヶ領用水について学習し、区役所にパンフレットを
置いたり、ラジオに出演して二ヶ領用水について発信してきたので、
二ヶ領用水を大切にしてくださると光栄です。
・私達の力じゃまだ伝えきれないのでぜひ市長さんにも二ヶ領用水の
ことを守って市民に伝えてほしいです。
・二ヶ領用水の歴史を受け継いだり、市民に二ヶ領用水のことを伝え
たりして守りたいです。
・私達の力じゃまだ伝えきれないのでぜひ市長さんにも二ヶ領用水の
ことを守って市民に伝えてほしいです。　　など

・ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・
環境情報」）でお知らせしています。
・多くの方々に二ヶ領用水の歴史や文化を知ってもらうため、かわさき情報プ
ラザでパンフレットを配布したり、川崎市のホームページで紹介したりしてい
ます。これからも二ヶ領用水を大切にしてもらえるような取り組みを考えてい
きます。
・総合的な学習の時間で学んだ二ヶ領用水のことを広く市民に伝えていきたい
と考えて行動していることは素晴らしいことだと思います。市制100周年記念
事業「学校ｅ～ね★サミット」の中で、各学校の地域の魅力や取組をスライド
にして、「交流サイト」にまとめました。他の学校と交流することもできま
す。ぜひ、活用してください。

令和６年３月

二ヶ領用水について、昔はきれいだったけど、今は汚くなってしまっ
ているので、川崎市民みんな一緒に掃除してもらいたい。

 二ヶ領用水については、川崎市でも草苅や大きなゴミを拾うなどの清掃作業
をしています。
ゴミが捨てられている場所を見つけましたら、その場所を教えてください。
また、張り紙などで、ゴミのポイ捨て禁止の呼びかけを行います。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年３月

私は、川崎市を流れている二ヶ領用水を地域の人などと協力して、昔
のように二ヶ領用水で水遊びをしたり、ホタルが見れるよう、きれい
にしていきたいです。

ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まちを
きれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりましょ
う。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・環境
情報」）でお知らせしています。

令和６年３月

・私はポイ捨てをなくして二ヶ領用水のごみを少なくしたいです。
・二ヶ領用水について、ゴミを減らしたいです。きれいになったら、生き
物がふえてほしいし、みんなで遊んだりしたいです。二ヶ領用水への愛を
受けっとてください。
・二ヶ領用水や川崎の自然のためにポイ捨てをなくすことで生き物の住み
やすい環境にする必要があると思います。
・二ヶ領用水のごみ問題について、市でポスターを出して、二ヶ領用水沿
いに貼って欲しいです。
・二ヶ領用水にゴミを捨てないでほしいです。
・二ヶ領用水がとても大切だということを伝えて、二ヶ領用水にゴミを捨
ててほしくないです。そしてきれいになったら、生き物がたくさん住むこ
とができて、水草ができたらホタルが戻って来るのかもしれない。
・二ヶ領用水のゴミを減らして歴史を知って貰い二ヶ領用水を大切にして
ほしいので市長に聞いてもらいたいです。
・住んでいる生き物がたくさん死んでしまったり、周りに住んでいる人に
めいわくなので、中原区の用水や川などにごみなどを捨ててほしくないで
す。
・二ヶ領用水をポイ捨てをしている方が多いいので市長さんが呼びかけて
ほしいです。
・市長から、二ヶ領用水の歴史や、ごみを捨てないでほしいということを
伝えて、二ヶ領用水がみんなの憩いの場所となり、二ヶ領用水で遊べるよ
うにしたいです。
・二ヶ領用水をきれいにするためにポイ捨てはだめってことを看板で伝え
たいです。

ゴミのポイ捨てについては、二ヶ領用水沿いに掲示等で、ポイ捨て禁止を呼び
かけることができます。具体的な場所を教えてください。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年３月

・ニヶ領用水が綺麗になって生き物を増やしたいです。
・二ヶ領用水をきれいにして、ホタルなど多くの生き物を取り戻した
いです。　　など

みなさんが二ヶ領用水のことをいろいろと調べ、調べたことを色んなところに
伝えてくれていることをとてもうれしく思います。
川崎市では、これまで川の水をきれいにするために、水質浄化対策や下水道が
世の中に広まるように進めてきました。
それにより川の水は以前に比べてきれいになっており、二ヶ領用水ではドジョ
ウやメダカなどの生きものがみられるようになりました。川崎市ではこのよう
な水辺の生きものについてより多くの人に知ってもらうために、冊子や動画を
作成して情報発信をしています。これからも二ヶ領用水をきれいする取り組み
を続けていきます。
二ヶ領用水がわたしたちにとって素敵な川であるよう、また、生きものにとっ
ても住みやすい川になるよう、市民のみなさんひとりひとりが、川を汚さな
い、道路側溝に汚い水を流さないなど、できることから取り組むことが大切で
す。
一人でも多くの人にこうした行動を起こしてもらえるよう、是非これからも二
ケ領用水のことを皆さんに伝える活動を続けて下さい。

冊子「かわさき水辺の生きものー川と海に出かけてみようー」
https://www.city.kawasaki.jp/300/page/0000057257.html
動画「かわさき水辺の生きもの～川にすむ生きものについて調べてみた！～」
https://www.youtube.com/watch?v=WUEs2xVCz5w

令和６年３月

女性に生理ナプキンは必要経費なのに、国が何も保障してなくておか
しいと思います。他の地域に住んでる友達はナプキンの配布があった
と言っていました。

・川崎市では、困っていたり、不安に思っている女の人に対して、男女共同参
画センター（すくらむ２１）において、つながりサポート品（生理用品）の配
布を行っています。
・川崎市では、市立学校（小学校・中学校・高等学校・特別支援学校）に生理
ナプキンを配布しています。困ったことがあれば、保健室の先生など、学校の
先生に相談してみてください。

https://www.city.kawasaki.jp/300/page/0000057257.html
https://www.youtube.com/watch?v=WUEs2xVCz5w


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年２月

　小学校の先生たちで、いじめについて話し合ってほしいです。いじ
められている人に対して我慢をするように言うだけで、それ以上の対
応を何もしないから。

　いじめ問題の対応については、本市いじめ防止基本方針に基づき、丁寧に対
応を進めることが大切です。特に学校は、子どもとの信頼関係を築き、いつで
も相談できる体制づくりの確立が必要です。定期的なアンケートや教育相談、
日常の観察、本人や保護者からの訴え等を通じて、いじめ問題の早期発見、早
期対応に努めています。
学校の先生について、困り事がある場合には、他の先生などに相談しましょ
う。その後、先生たちや外部機関の大人たちが協力して、問題の解決に取り組
んでくれます。直接、学校の先生に相談することが難しい場合には、教育委員
会のＨＰや『教育だよりかわさき』の裏面に掲載している相談窓口にご相談く
ださい。

令和６年２月

　川中島や宮前、旭町付近には公園やこども文化センターがあるが、
工事中だったり学校のルールで行っちゃいけない公園があるので、近
くにもっと遊び場を増やしてほしい。

【港町公園の工事について】
　港町公園と旭町１丁目公園を使っている工事は、多摩川や東京湾の水質を改
善するために必要な下水道工事です。
　工事が延長になることによって公園が使えない期間も延びてしまうため、現
在港町公園に遊具を追加することを検討しており、関係部署との協議などを
行っています。

令和６年２月

【工事が延長になることについて】
　港町公園と旭町１丁目公園を使っている工事は、多摩川や東京湾の水質を改
善するために必要な下水道工事です。
　この下水道工事は、「シールドマシン」という掘進機で内径1.5m～2.4mの
下水道管を約2,100ｍ作るものですが、複数の想定していなかった地中障害物
の影響により、当初想定していたよりも時間を要している状況です。

【港町公園に遊具が欲しい件について】
　工事が延長になることによって公園が使えない期間も延びてしまうため、現
在港町公園に遊具を追加することを検討しており、関係部署との協議などを
行っています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年２月

　市民館の受付の人が冷たい対応をされることがあるので、丁寧な対
応をするように指導してほしい。

　利用者の皆様が気持ちよく利用できるよう、歓迎する意識をもって対応する
ようにスタッフ全員に伝えました。今後も丁寧な対応を心掛けていきます。

令和６年２月
　お母さんが市内で保育士をしているのですが、給料が上がらず悩ん
でいるので、子育て施設を充実させる前に保育士さんたちのことをい
たわってあげるのはどうでしょうか。

　川崎市では、保育所で長く働き続けながら保育の勉強を続ける保育士さんた
ちに、給料が上がるルールがあって、保育士さんたちを応援しています。

令和６年２月

　中原区の防災訓練について、回数を増やした方が良いと思う。能登
半島地震を見て防災能力を向上させた方が良いと思ったのと、防災訓
練を通して地域の人の結束も強まると思うから。

　皆さんが住んでいる地域の町内会やマンション自治会が自主防災組織という
防災に関する組織を作っています。現在、中原区には109の組織がありそれぞ
れが単独で防災訓練を行ったり、近隣同士で協力して年間で６０回程度訓練を
しています。訓練では、地域の皆さんが顔を合わせてお話をして楽しみながら
防災訓練に参加しています。（今年度は中学生の参加もありましたよ。）
　また、年２回小学校や中学校の校庭で地域の皆さんが参加して行う総合防災
訓練を実施しています。この訓練では、多くの方が参加して様々な体験をして
もらい防災について考えています。学校や地域の皆さんに訓練を行うときには
チラシ等をお配りし、中原区のホームページにも開催日時をお知らせしていま
すので確認してみてくださいね。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年２月

　防災訓練の回数を増やしてほしいです。
　なぜなら最近能登半島地震が起きたし、首都直下地震や南海トラフ
地震が起こると言われており、このような地震はいつ起こるかわかん
ないからです。

　川崎市では、年に１回の川崎市総合防災訓練と各区において区総合防災訓練
を複数回実施しています。
　各訓練のテーマや内容は、地域の方々や参加機関の方とともに、参加者の方
に知ってもらいたい知識や習得してもらいたい内容を考えて決めています。
　令和５年は、関東大震災から100年の節目となり、過去から学んだ教訓や
フェーズフリー防災と呼ばれる考え方の啓発などを各訓練で実施しました。
　各種訓練は、HPや市政だより等で広報をしているので、ぜひ参加してみて
ください。

令和６年２月

　防災訓練の回数を増やしてほしいです。理由は回数を増やすこと
にっよて防災意識を高めて、あらゆる場面で正しい判断と行動ができ
るようにするためです。また、防災訓練参加者の年齢層が高いため、
幅広い年齢層の方が参加できるように楽しく学べるようにしてほし
い。

　川崎市では、年に１回の川崎市総合防災訓練と各区において区総合防災訓練
を複数回実施しています。
　より多くの方々に参加いただけるよう内容の工夫や拡充について検討してい
きたいと思います。
各種訓練は、HPや市政だより等で広報をしているので、ぜひ参加してみてく
ださい。

令和６年２月

　武蔵中原駅の北口から府中街道に向かう道の道幅が狭まく車道を歩
いている人もいて危ないため、歩道を広くして欲しいです。

　この道路の幅員は、現在、富士通㈱川崎工場側に約１.７ｍの歩道と約５．
１ｍの車道で合計約６．８ｍとなっています。歩道を広げたり反対側に新しく
作ると車両の交互通行ができないことから歩道の拡幅等は困難な状況です。ま
た、富士通㈱川崎工場は建物を一部解体していますが、民有地のため用地取得
することは困難と考えています。今後は歩行空間の確保に向けて、区画線の補
修などの安全対策を検討してまいります。

令和６年１月

　川崎区は治安が悪く、川崎駅の商店街付近では客引きが多く困って
います。

　川崎駅東口周辺は、客引き行為等防止指導員の巡回により、事業者や客引き
等に対し、公共の場所での客引き行為等をしないよう指導を行っているところ
です。
　今後も引き続き、客引き行為等防止指導員による巡回や警察と連携し啓発活
動を行うことなど、皆様が安心して公共の場所を通行し、又は利用することが
できる生活環境の確保を図るよう努めていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年１月

　自転車の通路に歩行者が歩いているのは危険だと思います。 　自転車が走行できる道路には、自転車道や歩道など様々な道路があります
が、どんな道路を自転車で走行していても、運転者は歩行者を守る義務があり
ます。自転車の交通ルールやマナーを守り安全に走行するとともに、たとえ歩
行者がルール無視をしていたとしても、運転者は交通事故を起こさないよう気
を付けて走行しなければなりません。
　川崎市では、交通事故を防止して安全に過ごせるよう、歩行者や自転車に
も、交通ルールや交通マナーを守るように呼びかけを行っています。

令和６年１月

　信号の変わる時間について見直してほしいと思います。横断歩道が
長いのに時間が短かったり、短いのに時間が長かったりなど、渡りき
れないことや車などが通りにくいところがあるように思ったからで
す。

　信号機の時間調整は神奈川県警察が行っています。「〇〇場所にある信号機
の時間が短くて危険」など、近くの警察署に詳しい情報を伝えて相談してくだ
さい。
　川崎市からも、みなさんの意見を警察署に伝えます。

令和６年１月

　麻生区から川崎市中心部と横浜市中心部へのアクセスが悪いので、
川崎縦貫鉄道計画を復活させるか、横浜市地下鉄ブルーラインを新百
合ヶ丘まで延伸してほしい。

　本市では、横浜市と連携し、横浜市営地下鉄ブルーラインをあざみ野駅から
新百合ヶ丘駅にまで延伸する計画に取り組んでいます。本路線は、市民の関心
も高く、一日も早い開業が望まれていますので、引き続き、横浜市と連携し、
早期の鉄道事業許可取得に向けた取組を推進していきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年１月

　川崎縦貫高速鉄道（川崎市営地下鉄）について、私は計画をもう一
度復活するべきだと思います。理由は、自宅～最寄駅まで歩いて30分
かかるからです。学校に通うにも、塾に行くにも、買い物行くにも、
市バスを使うのですが、朝は蔵敷～溝の口までの道が大混雑して、渋
滞しています。

　川崎縦貫鉄道計画については、財政負担が極めて大きいこと、また、今後の
超高齢化や人口減少を踏まえると、事業着手できる環境にはないとの判断か
ら、２０１８年３月に、計画を廃止しました。

　本市を南北に結ぶ公共交通については、南武線など既存鉄道路線の輸送力増
強等による混雑緩和や、横浜市高速鉄道３号線の延伸など周辺都市と連携した
鉄道ネットワークの形成などの取組を進めています。
　今後も、効率的・効果的な公共交通ネットワークの形成に向け、取組を進め
ていきます。
  また、蔵敷～溝の口までの道（野川柿生線）については、平成29（2017）年
度に改定した「都市計画道路網の見直し方針」に基づくモデル路線として、バ
スベイ設置など走行環境改善に資する取組を進めています。

令和６年１月

　川崎市が良くなり、人が集まってくるためには、家賃の補助をすれ
ばいいと思います。

　住宅に困窮する所得の低い方々に対する取組については、住宅セーフティ
ネットの要(かなめ)である市営住宅の提供に加え、民間賃貸住宅における円滑
な入居を促進するため、福祉部局と連携した入居相談窓口として、住宅供給公
社に「すまいの相談窓口」を設置するなどの居住支援の取組を実施していま
す。
　今後も、引き続き、所得の低い方々の住まいの確保と居住支援等に取り組み
ます。

令和６年１月

　低所得者の方や子育て家庭に毎月お金を給付したら、みんなが仲良
く暮らせる街になると思う。

　
　川崎市では、低所得者の方やその子育て家庭等に対して給付金の支給を進め
ています。
　今後も、みなさんの生活が安心したものとなるよう、社会状況の変化に応じ
て国の動向を踏まえながら、引き続き、必要な取組を進めていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和６年１月

　T字路にカーブミラーを設置してもらいたいです。なぜなら、道路
わきに木があるため、自転車がいたり、人がいるのがわかりづらいか
らです。

　
　令和６年２月８日（木）に、教えてもらった場所を確認しました。その交差
点には、自転車を運転する人が歩く人に注意しながら乗ってほしいので、道路
に「スピードおとせ　歩行者注意」というシートを貼っています。
　また、交差点の長福寺側は、生垣の角を斜めにして、よく見えるようにして
あります。
　そのため、道路公園センターではカーブミラーは必要ないと考えています。
　また、危険な場所が見つかったら教えてください。

令和６年１月

　受動喫煙で弟の気分が悪くなったこともあるため、多摩区中野島駅
の喫煙スペースなくしてもらいたいです。

　中野島駅前の灰皿については、道路でない私有地に設置されているため、市
が強制的に撤去することはできず、私有地内での喫煙は本市条例の規制対象と
はならないため、駅周辺のキャンペーン活動などの啓発活動を実施するととも
に、路上喫煙防止指導員の巡回により、はみ出して喫煙している者への注意・
指導などを行っていきます。

令和６年１月

　東川崎などの地名がほしい 　町の名前に興味を持っていただき、ありがとうございます。
　市の中で町ができるときには、地域に住んでいる方々の御意見をお聞きし
て、歴史、伝統、文化などもよく考えながら、町名を決めていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１２月

　川崎市のホームページとごみ分別アプリ内にお菓子の包装紙などの
プラごみを畳んでからごみ箱に捨てる、畳んで持ち帰ることを促す
ページまたは文章を追加して頂きたいです。

　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。皆さんは、さ
まざまな研究をした上で、ごみは持ち帰ることの大切さと、持ち帰りやすくな
るアイデアを考え、行動していて、とても素晴らしい活動をしていると思いま
す。
　ごみを小さくして捨てる方法は、市ホームページやリーフレット等で広報し
ていますが、皆さんの活動を参考にさせていただくため、活動がわかるホーム
ページやYouTube動画等がありましたら、環境局減量推進課へご連絡くださ
い。一緒にできることを考えましょう。
　なお、川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅
周辺（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けな
ど）やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・
環境情報」）でお知らせしています。

令和５年１２月

　横浜のように川崎市営地下鉄を作って欲しい 　川崎市では過去に「川崎市縦貫鉄道計画（地下鉄）」を検討していました
が、財政負担が極めて大きいこと、また、今後の超高齢化や人口減少を踏まえ
ると、事業着手できる環境にはないとの判断から、２０１８年３月に、計画を
廃止しました。
　本市を南北に結ぶ公共交通については、南武線など既存鉄道路線の輸送力増
強等による混雑緩和や、横浜市高速鉄道３号線の延伸など周辺都市と連携した
鉄道ネットワークの形成などの取組を進めています。
　また、臨海部においては、臨海部の新たな基幹的交通軸の整備や既存交通の
強化等により、交通機能の強化に向けた取組を進めているところです。
　今後も、効率的・効果的な公共交通ネットワークの形成に向け、取組を進め
てまいります。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１２月

　川崎市議会として公式にガザでの停戦を求める決議、意見書を出し
てください。
　先ほどお送りした意見について、追記です。ガザ地区における即時
停戦と人道支援を求める意見書が出されているのを見つけましたが、
なぜ否決されたのですか。反対に票を入れた方々にお聞きしたいで
す。

　川崎市議会に対して高い関心を持っていただき、ありがとうございます。
　川崎市議会は、川崎市民が選挙で選んだ６０人の議員から構成されており、
様々なテーマについて活発に議論をしています。今回ご質問いただいた意見書
の提出については、各市町村に関係のある事柄について国等へ意見を提出する
ことができる、各地方議会に認められた権限です。
　どのような内容の意見書とするか、また、議会に提案された意見書案に対し
て賛成あるいは反対するかは、議員個人に委ねられており、ここで個別に紹介
することはできませんが、各議員においては日々の街頭演説や市政報告を始
め、ブログやホームページなどの様々な媒体も活用して、各種課題に対する意
見や考え方を発信しておりますので、それらもご覧になってみてください。
　さらに、川崎市議会では、市民に開かれた議会を目指しており、本会議や委
員会の審議については、実際に傍聴することができますし、インターネット中
継も配信しておりますので、それらを通じて各議員の主張などを知ることもで
きます。
　今後も身近な疑問などについて関心を持ち続け、機会があれば市議会にもお
越しいただければと思います。

令和５年１２月

　もっとイベントを増やしたい 　川崎市ではたくさんイベントが行われています。
　川崎市で行われているイベントの情報は次のサイトで見ることができます。
もしかしたら、知らなかったイベントもあるかもしれないので、興味があるイ
ベントを探して、ぜひ参加してみてください。

（https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/）

　また、どんなイベントを増やしてほしいか教えてくれると嬉しいです。

https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　川崎駅周辺の喫煙所について、煙が流れないように何とかしてくだ
さい。喫煙所には天井がないのでかぜっで煙が流れてしまい、路上喫
煙とほとんど変わらない気がします。

　指定喫煙場所は、川崎市路上喫煙の防止に関する条例により重点区域での喫
煙を制限する一方で、喫煙自体は違法ではないことから、喫煙者、非喫煙者の
共存を図るために、歩行者動線を外れて歩行者の安全を確保できる場所へ必要
最小限の数を設置しています。
　指定喫煙場所には、喫煙者を特定の場所へ誘導することにより、重点区域内
の路上喫煙やポイ捨てを減らす目的があり、駅から遠く離れた場所に設置する
とその目的をはたさなくなる可能性があることから、駅周辺に設置していま
す。
　煙の拡散軽減を考慮した形状に変更するためには、必要なスペースの確保等
の課題があることから、関係機関と連携し適切な指定喫煙所の整備に向けて今
後も検討を行ってまいります。

令和５年１１月

　川崎TEKTEKの対象年齢を１８歳未満にも広げてほしいです。 　御意見ありがとうございます。現状は応援特典（景品）が当たる仕組になっ
ていることから１８歳以上としていますが、御意見を踏まえ、対象年齢の拡大
について検討いたします。

令和５年１１月

　自然を豊かにするために川崎庭園を作って、自然豊かにさらに川崎
市の広報をすれば川崎市はとってもいい街になるのではないかなと思
いました。にぎやかで自然あふれる街にしたいです。

　川崎市には、人が手入れをしてつくりあげてきた自然があります。たとえば
川崎区では、塩田や畑が古くから人によってつくられてきました。また、市の
西側には山林が広がっていて、人が木材を利用することによって里山の環境が
つくられ、この風景が生活の一部となっていました。このように、同じ川崎市
の中でも、まちの成り立ちや自然環境は大きく違いますが、あなたの意見のと
おり、自然が豊かな街にしていくことはとても大切です。令和６年と７年に開
催する都市緑化かわさきフェアでは、「みどりで、つなげる。みんなが、つな
がる。」をテーマに、市民一人ひとりがみどりの大切さを知るとともに、誰も
が暮らしやすく住み続けたいまちへとつなげていくため、あなたを含めた多く
の方々と協力しながらみどりあるまちづくりを進めます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　１００周年を記念したイベントをやって欲しいです。 　川崎市は来年、令和6年7月1日に市制100周年をむかえます。100周年をむか
えるにあたって川崎市内の各地でいろいろな100周年記念事業やイベントが開
催されます。現在もプレイベントとして、先月１１月には、市役所通りの車道
を一時的に歩行者空間とし川崎の魅力を集結させた「みんなの川崎祭」や、市
内各地で開催されるフェスティバルをデジタルスタンプラリーでつなげた
「Colors,Future!Summit」を開催し、来年度についても開催を予定していま
す。開催日、地域、アクションテーマなどの条件からでも検索できる、「川崎
市市制100周年記念事業公式ウェブサイト（ https://kawasakicity100.jp/ ）」
のイベントカレンダーをチェックして、興味があるイベントにどんどん参加し
てみてください！
　また、この歴史的なタイミングをきっかけに、次の100年に向けて「あたら
しい川崎」を生み出していくためのスタートラインとして、いろいろな記念事
業「Colors,Future! Actions（カラーズ,フューチャー！アクションズ）」が、
オール川崎市で動き出しています。「名物フード」や「イベント・祭り」、
「学び」など、身近な取組をイメージした15個のアクションテーマから、皆さ
んも「川崎が好きになる」アクションを、このまちで起こしていきましょう！

令和５年１１月

　鷺沼再開発について、鷺沼駅北口方面だけではなく、南口方面も整
備してもらいたいです。

　鷺沼駅前については、駅中央改札側の周辺地権者（準備組合）による市街地
再開発事業が計画されています。市街地再開発事業は、フレルさぎ沼や横浜銀
行等を含む地区で、商業施設や住宅が建築されるほか、宮前区役所、宮前市民
館・図書館を移転、整備する予定です。
　また、駅北改札側では、昭和大学によるキャンパス整備が予定されていま
す。
　本市では、これらの事業の効果が最大限に発現されるよう、引き続き、昭和
大学や準備組合などと調整を行いながら、取組を進めていきます。

https://kawasakicity100.jp/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　タウンニュースの記事にもっと芸術系の内容を載せてほしいです。 　タウンニュースの記事などに載せてもらえるよう、たくさんの人が親しめ楽
しめる芸術活動を進めます。

令和５年１１月

　まちに捨てられたごみが多いと思うので、みんなでできるように工
夫して週一回や月一回でもゴミを拾えるような工夫をしてほしいです

　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは月に一回行っていて、誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれ
いなまちをつくりましょう。

令和５年１１月

　バス停にベンチや屋根がないところがあるので、すべてのバス停に
設置をした方が更に良い街になるのではないかと感じました。

　バス停のベンチや屋根を新しく設置するためには、お金の問題の他に様々な
条件を満たす必要があります。具体的にはベンチや屋根を設置したとしても、
車いす同士がすれ違うことができる程度の道幅があることや地面に水道管や電
線管などの埋設物がないこと、近隣に住んでる方が賛成してくれることなどが
あります。そのためすべてのバス停にベンチや屋根を設置することは難しい状
況です。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　おいしい食べ物やさんをもっと増やすべきだと思います。川崎がお
いしいもので溢れれば、もっと良い町になると思います。

　川崎市には、５，０００店ほどの飲食店があり、おいしいお店もたくさんあ
りますが、なかなか市民のみなさまに知ってもらえていない現状もあるため、
昨年から、「かわさきAKINAI AWARD♯かわさき推しメシ」という、おいし
い飲食店を市民のみなさまに知ってもらうためのイベントを始めました。今年
のイベントは終わってしまいましたが、HPには各区の色々なお店を紹介して
いますので、ぜひ一度見てみてください。
（HP）https://kawasaki-akinai.com/

令和５年１１月

　ゴミのポイ捨てを減らしてほしいです。 　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。

令和５年１１月

　街が汚くなるからポイ捨てを減らす。 　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。

https://kawasaki-akinai.com/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　街灯がなく、暗いところがあるところがあります。 　防犯灯の設置については、周辺の居住者の生活に影響があることから、通行
人の方だけではなく、居住者の意見も踏まえた上で、効果的な場所に設置して
いく必要がありますので、地域の状況を把握している町内会・自治会等が、周
辺住民と協議した上、毎年７月頃に市へ設置要望をしていただいています。

令和５年１１月

　ポイ捨てをなくす活動をしてみるのがよいと思います。 　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。

令和５年１１月

　畑をもう少し増やしてほしいです。 　川崎市では年々、畑を耕す農業者が減っており、畑の面積も減っています。
畑を増やすことは難しいですが、畑の持ち主の方に、農業を続けられなくなっ
た時にも畑として残せるよう、ほかの農業者に畑を貸すなどの方法をお伝え
し、今ある畑を減らさないよう働きかけています。この先も、皆さんが、自分
たちの住む地域で生産された農作物を安心して食べられるよう、畑を耕す方々
と頑張りたいと思います。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　ゴミ収集について、黄色い網だけではなくてもっと『ゴミ回収ボッ
クス』を設置してほしいです。

　ごみの集積所は、地域の皆さんが協力して、網をつけたり、掃除をしたりし
て、ごみが散らからないような工夫をしています。
　それでもごみが散らかってしまい困っている場合は、近くの生活環境事業所
へ相談してください。

令和５年１１月

　外国人が住みやすいようにしてほしいです。
　理由は、日本にきた外国人は「なんで英語に翻訳された看板やメ
ニューがないんだ」と困ってしまうからです。

　川崎市は、1996（平成8）年に委員全員が外国人で構成される外国人市民代
表者会議を設置しました。会議では、外国人市民が地域で生活する中で感じて
いる問題などを話し合っています。会議から出た意見は、市の施策に反映する
よう取り組んでいます。

令和５年１１月

　とても便利なまちだけれど個人的に同じような店ばかりだと感じる
から、いろいろな店を作って欲しい。理由はそうすればみんながもっ
と川崎に足を運ぶきっかけになると思うから。

　お店を出す人は、どこにお店を出したらたくさんお客さんが来てくれるか、
地域の人に求められているお店か、などをたくさん考えて場所を決めます。そ
のため、川崎市が「ここでお店を開いてください」とお願いすることは難しい
ですが、中原区がもっと魅力的な街になって、お店を出す人が「中原区でお店
を出したい」と思ってもらえるよう、地域のみなさんと頑張りたいと思いま
す。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　川崎市内のサッカーグラウンドや河川敷などのトイレをもっときれ
いにしてほしい。

　市内のサッカーグラウンドのうち公園内にあるものは各区役所道路公園セン
ターに、河川敷にあるグラウンドやトイレは多摩川管理事務所までご連絡くだ
さい。

令和５年１１月

　最近、塾帰りなどに路上喫煙をしている人が多く見られます。少し
喫煙所を増やすか、喫煙禁止などの看板設置をお願いしたいです。

　川崎市では、市内各駅周辺での毎月のキャンペーン活動や市営バス車内での
広報など、路上喫煙防止に向けた啓発活動を行うとともに、路上喫煙防止指導
員の巡回活動により路上喫煙者への注意・指導を行っています。
　路上喫煙防止については、広報・啓発・巡回活動等を継続して実施し、マ
ナーを向上させることがなによりも重要と考えており、今後も引き続き路上喫
煙防止対策に取り組んでまいります。

令和５年１１月

　みんなが関わりを増やせるようにイベントを多く作って欲しい 　川崎市ではたくさんイベントが行われています。
　川崎市で行われているイベントの情報は次のサイトで見ることができます。
もしかしたら、知らなかったイベントもあるかもしれないので、興味があるイ
ベントを探して、ぜひ参加してみてください。

（https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/）

https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　治安が悪くて夜、塾の帰り道が怖いので街灯を増やしてほしいで
す。

　防犯灯の設置については、周辺の居住者の生活に影響があることから、通行
人の方だけではなく、居住者の意見も踏まえた上で、効果的な場所に設置して
いく必要がありますので、地域の状況を把握している町内会・自治会等が、周
辺住民と協議した上、毎年７月頃に市へ設置要望をしていただいています。

令和５年１１月

　武蔵小杉駅をもっと子ども向けに映画館などを作って欲しい。学校
が多く子どもも多くいると思うのですが全然子どもを見かけないから
つまらないところなんだなと言う認識だからもっと楽しいところに変
えてほしいから提案しました

　映画館などのお店を出す人は、どこにお店を出したらたくさんお客さんが来
てくれるか、地域の人に求められているお店か、などをたくさん考えて場所を
決めます。そのため、川崎市が「ここでお店を開いてください」とお願いする
ことは難しいですが、中原区がもっと魅力的な街になって、お店を出す人が
「中原区でお店を出したい」と思ってもらえるよう、地域のみなさんと頑張り
たいと思います。

令和５年１１月

　武蔵小杉駅をもっと子ども向けに映画館などを作って欲しい。学校
が多く子どもも多くいると思うのですが全然子どもを見かけないから
つまらないところなんだなと言う認識だからもっと楽しいところに変
えてほしいから提案しました

　ご意見ありがとうございます。
　武蔵小杉駅周辺は、様々な交通網が整備されていることから、東京都や横浜
市と隣り合うことなども考慮し、広く人が集まるように持続的に発展させてい
く地区として位置づけています。
　このような考えを基に、お店・オフィス・都市型住宅等の建設を誘導し、
「歩いて暮らせるコンパクトなまちづくり」を進めています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　路上喫煙禁止区域を、もっと増やしたほうがいいと思います。ま
た、道端で吸っている人も多くいるため、ゴミのポイ捨てが多いと感
じます。そして、路上喫煙の罰金額が低いと感じます。

　路上喫煙防止重点区域については、人の往来が多い区域に限定して重点的、
集中的に路上喫煙対策を実施して意識啓発を行うことで、区域外への波及効果
も期待でき、条例の周知、ＰＲ効果も高くなると考えていることから、特に人
通りの多い主要駅周辺を指定しています。
　重点区域の追加は、再開発等により駅周辺の状況が大きく変わった際などに
関係者等の意見を踏まえながら実施しています。
　路上喫煙防止については、広報・啓発・巡回活動等を継続して実施し、マ
ナーを向上させることがなによりも重要と考えており、今後も引き続き路上喫
煙防止対策に取り組んでまいります。

令和５年１１月

　私は橘出張所付近に横断歩道を作って欲しいと思います。 　横断歩道を設置するのは神奈川県警察になりますので、みなさんの声を高津
警察署へ伝えます。

令和５年１１月

　道路について、もっと街灯があったほうがいいと思う。 　防犯灯の設置については、周辺の居住者の生活に影響があることから、通行
人の方だけではなく、居住者の意見も踏まえた上で、効果的な場所に設置して
いく必要がありますので、地域の状況を把握している町内会・自治会等が、周
辺住民と協議した上、毎年７月頃に市へ設置要望をしていただいています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１１月

　夜に前照灯をつけていない自転車がかなり多い。 　自転車は、手軽で便利な乗り物ですが、ルールやマナーを無視した乗り方は
交通事故につながってしまいます。そのため、川崎市では、安全に乗るために
守ってもらいたい「自転車安全利用五則（じてんしゃあんぜんりようごそ
く）」という５つの基本的なルールを周知しています。
　五則とは、１つ目が「車道が原則、左側を通行　歩道は例外、歩行者を優
先」、２つ目が「交差点では信号と一時停止を守って、安全確認」、３つ目が
「夜間はライトを点灯」、４つ目が「飲酒運転は禁止」、最後に５つ目が「ヘ
ルメットを着用」です。
　ほかにも、自転車が守るべきルールはたくさんあります。例えば、「止ま
れ」の標識がある交差点では、一時停止しなければなりません。また、県内で
自転車に乗るときは自転車保険等に入らなければいけません。
　このような守るべきルールをホームページに掲載したりチラシを作成・配布
して市民に知らせています。
　今回いただいた、無灯火自転車のようなルールを守らない人が一人でも減る
よう、引き続き、警察や地域の方々と連携していきます。

令和５年１０月

　宇奈根のグラウンドへ行く道が砂利道で、自転車で通る時にタイヤ
を石や砂に取られて転びそうになるので、コンクリート及びアスファ
ルトで舗装していただきたい。

　河川敷の砂利道のうち、マラソンコースはマラソンやジョギング、散策等で
利用する場所で、自転車の乗り入れはできないため、舗装工事はできません。
　多摩川で自転車に乗れる場所は、堤防（ていぼう）上の「かわさき多摩川ふ
れあいロード」だけですので、グラウンドへ行く道は、自転車をおりて行きま
しょう。
　なお、マラソンコースから「かわさき多摩川ふれあいロード」につながる砂
利道は、国が管理していますので、要望があったことを国に伝えます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１０月

　橘地区の運動会について、早々に中止にせず、土日の2日予定にし
たり、延期にしたり、時期をずらすなどできないでしょうか。

   ご意見をいただきありがとうございます。
　橘地区親子運動会は地域の皆さんの手作りのイベントで、今年は５年ぶりの
開催、そして５５回目の開催ということもあり、大相撲の友風関をスペシャル
ゲストとしてお招きするなど、皆さんに楽しんでいただけるプログラムを地域
の方が中心になって考え、準備を進めてきました。
　そのため、雨のため中止になってしまったことは、私たちもとても残念に
思っています。
  ご意見をいただいてから、雨の場合に延期をしたり、時期をずらして開催で
きないかを調べ、来年以降に向けて地域の方と一緒に考えました。
　調べてみると、運動会の会場となる小学校や中学校のグラウンドは、学校行
事だけではなく様々な行事で使用する予定があることや、運動会に向けて準備
する地域の方たちの負担などを考えると延期や日程変更は難しいことが分かり
ました。
　延期や時期をずらして開催することは難しいですが、来年度も多くの方に楽
しんでいただけるプログラムを地域の皆さんと一緒に準備していきますので、
ご家族やお友達を誘って是非ご参加ください

令和５年１０月

　街に「ごみを捨てないでください」という張り紙を貼って欲しいで
す。

　市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺（散乱
防止重点区域）にポイ捨てをしないよう呼びかける看板を貼っています。ま
た、ポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）やパトロールを行っ
て、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。さらに、希望する人には、ポ
イ捨てをしないようにお知らせする看板も配布しています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１０月

　暴走族が夜遅くにとてもうるさいのでやめてもらえるように注意し
て欲しいです。

　暴走族を取り締まるのは神奈川県警察になりますので、みなさんの声を警察
署へ伝えます。
　もし、暴走族に関して困ったことや怖いことがありましたら、すぐに警察へ
連絡（１１０番通報）して、安全に過ごしてください。
　川崎市では、警察と関係団体等と連携して、不正に車を改造したり暴走族に
加入しないよう、学校等へお知らせしています。

令和５年１０月

　川崎の宮前区について、デパートが少ないのでもっとつくるといい
と思います。なぜなら、そうすると買い物に遠くへ行かなくてすむか
らです。

　お店を出す人は、どこにお店を出したらたくさんお客さんが来てくれるか、
地域の人に求められているお店か、などをたくさん考えて場所を決めます。そ
のため、川崎市が「ここでお店を開いてください」とお願いすることは難しい
ですが、 宮前区がもっと魅力的な街になって、お店を出す人が「宮前区でお
店を出したい」と思ってもらえるよう、地域のみなさんと頑張りたいと思いま
す。

令和５年１０月

　道路について、狭いと思います。理由は、１年生の子が道路に出
ちゃいそうな感じがするからです。

　皆さんの通学路などは危ない箇所がないか、学校の先生や警察官と一緒に毎
年点検しています。
　区役所では、小学校に通う皆さんが危なくないように、ガードレールを設置
したり、カラー舗装を設置しています。
　危ないと思う場所があったら学校の先生に教えて下さい。学校や警察、区役
所で安全な通学路となるように考えていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年１０月

　街の道路について、街路樹を増やしてほしいと思います。 　街路樹を増やすことについて、もし街路樹を増やしてほしい地域などご要望
がありましたら、各区役所道路公園センターまでご相談ください。

（各区役所道路公園センターの連絡先）
　川崎区役所道路公園センター（044-244-3206）
　幸区役所道路公園センター（044-544-5500）
　中原区役所道路公園センター（044-788-2311）
　高津区役所道路公園センター（044-833-1221）
　宮前区役所道路公園センター（044-877-1661）
　多摩区役所道路公園センター（044-946-0044）
　麻生区役所道路公園センター（044-954-0505）

令和５年９月

　所属しているチームのドッジボールの試合で出場できる学年につい
て、男子は小学３年生までで女子は小学6年生までとなっているの
は、おかしいと思います。

　いただいた御意見を基に調査を行い、関係すると思われる団体がありました
ので、関係者の方にお尋ねしましたところ、小学４年生以上の男子は投げる
ボールが強く、危ないことから、試合に出ることができるのは小学校３年生ま
でとしていると確認しました。
　そこで、この関係すると思われる団体に、いただいた声をお伝えしました。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年９月

　Ｊアラートの音量や音割れが酷かったため、事前に知らせておいて
ほしい。

　Jアラートは迅速に緊急情報を伝達するための仕組みとなるため、屋外ス
ピーカーからの大きな音量で放送することとされている。しかし、音割れ等の
不具合が発生した場合は、状況を確認の上、必要な対応を行っている。なお、
Jアラート試験の実施については、引き続き事前の周知・広報等に努めてい
く。

令和５年９月

　溝の口駅で電車を降りる人と階段を利用する人とで、ぶつかっ
てしまう危険性があるので、何か対策を取ってくれるといいと思
います。

　駅構内では、施設を安全に安心して利用できるよう、お困りの利用者に駅員
や周囲の利用者から声掛けを積極的に行う「声かけ・サポート」運動の取組を
実施しておりますが、いただいた御意見も含めて、駅構内の安全対策について
鉄道事業者に伝えさせていただきます。

令和５年９月

　風俗店などがある繁華街の客引きやその他行為についてなにか対策
をしたらいかがでしょうか。

　川崎市では、「川崎市客引き行為等の防止に関する条例」に基づき、重点区
域の川崎駅東口周辺を中心に客引き行為等防止指導員による巡回を実施し、事
業者や客引き等に対し、公共の場所での客引き行為等をしないよう指導を行っ
ているところです。今後も引き続き巡回活動を行い、警察とも連携して皆様が
安心して公共の場所を通行し、又は利用することができる生活環境の確保を図
るよう努めていきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年９月

　多摩区の東名高速道路下のバスケットコートについて、10月以降も
7時まで使えるようにしてほしいです。

　いつも公園を使ってくれてありがとうございます。
　東名高速道路下のバスケットコートがある公園は、地元の町内会で立ち上げ
てもらっている管理運営協議会に一部管理をお願いしています。以前から、１
７時以降の遅い時間でのバスケットコートの利用マナーについて、地元住民や
地元町内会から苦情が多く寄せられていました。川崎市と管理運営協議会が利
用マナーの改善に向けた張り紙などで注意をしていましたが、改善が見られな
い状況が続いていました。
　そのような状況の中、地元住民や地元町内会からバスケットコートの利用時
間を短くしてほしいというお願いがありました。このバスケットコートは地元
の人たちに協力してもらいながら管理しているので、市としてもやむを得ない
と考え、利用時間を短くしています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年８月

　せっかく登戸には新しいお店ができたり、道路の工事をして綺麗な
街が作られてるのに、なんでこんなにも歩きタバコの大人が多いのだ
ろうと残念です。
　最近できた登戸駅近くの公園もみんなでワイワイ遊べて嬉しいので
すが、公園の中で毎朝タバコを吸ってる女の人がいます。塾に行くと
き、必ずその人を見ます。小学生だけじゃなく赤ちゃんや幼稚園の子
が楽しく遊ぶ場所に危険だと思います。
　どうやったらそういう大人がいなくなるのか。
　公園内に張り紙をしたらやめてくれるのかな？とおもったりしま
す。
　みんなの公園を汚してほしくないです。タバコ吸ってる人がいると
怖くて公園に行くのをやめたくなります。

　川崎市では、道路や駅前広場などでの喫煙が周囲の歩行者にやけどを負わせ
たり、衣類などに焼け焦げをつけたりするおそれがあることから、こうした他
の歩行者に対して危険となる行為を防止し、歩行者の安全を確保することを目
的として平成１８年４月に「川崎市路上喫煙の防止に関する条例」を施行しま
した。
 今回御指摘いただきました登戸駅周辺については、定期的に路上喫煙防止対
策指導員による巡回指導を行っています。
　登戸土地区画整理事業では、地区内に3つの街区公園を設置する計画として
おり、登戸駅南側の登戸3号街区公園につきましては、本年6月に整備が完了
し、オープンしております。
　地区内の公園は、地域と話し合いを重ね、協働した公園づくりを進めており
ますので、いただいた御意見につきましては、地域と共有し、今後の公園づく
りに活かしてまいります。
　現在、公の施設でのタバコは、神奈川県の条例をもとに対策をしています
が、公園はタバコ禁止になっていません。
　そのため、公園内でのタバコは、公園を利用している方に迷惑にならないよ
うに、マナーの注意を呼びかけているところです。
　今後は、公園内におけるタバコに関するルールについて、検討を行ってまい
ります。
　登戸で最近開設された登戸３号街区公園に、『他の公園利用者に迷惑のかか
る喫煙はご遠慮願います。』という看板を設置しました。
貴重なご意見ありがとうございました。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年８月

　道端にごみを捨てないでほしいです。色んなところが綺麗だと気持
ちよく過ごせるからです。

　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。

令和５年８月

　川崎駅周辺は、すごくごみなどが落ちていて汚いから、市長とか市
の人に呼びかけて皆で川崎全体を良くしていってほしいです。

　ポイ捨てのないまちに向けては、市民の皆さんと「ごみを捨てない」「まち
をきれいにしよう」という気持ちを作っていくことが大切です。
　川崎市では、まちをきれいにするため、たくさんの人が通る大きな駅周辺
（散乱防止重点区域）でポイ捨て禁止キャンペーン（ごみ拾いや声掛けなど）
やパトロールを行って、ポイ捨てをしないように呼び掛けています。
　キャンペーンは誰でも参加できます。ぜひ一緒にきれいなまちをつくりま
しょう。日程や場所は市ホームページやＸ（旧ツイッター「川崎市ごみゼロ・
環境情報」）でお知らせしています。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年８月

　川崎市は、東京都区内に比べて自転車専用通行帯が少ないと感じま
す。特に、尻手黒川道路は交通量が多いのにも関わらず安心して走れ
ないので、市内にもっと自転車専用通行帯を増やしてほしいです。

　川崎市では、川崎市自転車活用推進計画に基づき、自転車の危険箇所の安全
対策のほか、自転車利用の多い駅周辺や幹線道路において、自転車は道路交通
法において車道の左側通行が原則であることを踏まえ、現状の道路幅員や交通
量などをもとに、整備の形態等について警察と協議し、計画的に通行環境の整
備を進めています。
自転車専用通行帯については、交通量が多く、車道幅員が比較的広くて余裕の
ある路線や区間において、警察と協議のうえ、整備を進めています。尻手黒川
線については、同計画に基づき、幸区から中原区の一部までの区間において、
自転車専用通行帯の設置に向けた検討を進めているところですが、他の区間に
おいては、交通量や車道幅員などより設置が難しい状況であることから、自転
車の安全対策として、車道に自転車の通行位置等を示す青い矢印（矢羽根）や
自転車マークなどの設置を進めています。
　今後も自転車等が道路を安全・安心に利用できる通行環境の充実に向けた取
組を推進していきます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年７月

　いじめ・不登校・インターネットに関する相談以外(例えば自殺関連
ですとか、家庭関連ですとか)でも、メールだけで相談できるようにし
ていただきたいです。
　固定電話もスマートフォンも携帯電話もない人がいるからです。

　川崎市では、不安や悩みに関することや家庭に関することなどについて、
メールで相談を受け付けている窓口がいくつかありますのでご紹介します。
　まず、川崎いのちの電話では、不安や悩みがある人の電話相談を実施してい
ますが、インターネット相談も行っており、メールでの御相談をしていただく
こともできます。

「いのちの電話　みんなのインターネット相談」
https://www.city.kawasaki.jp/350/page/0000024339.html

　次に、教育相談センターのメール相談では、「友達のこと、家族のこと、勉
強のこと」など様々な相談を受け付けています。

「教育相談センターのメール相談」
https://kawasaki-edu.jp/index.cfm/6,115,38,162,html

　また、メールではありませんが、24時間365日年齢や性別に関係なく、無
料・匿名で相談ができる「あなたのいばしょチャット相談」を川崎市ホーム
ページで案内しており、このチャットは、固定電話やスマートフォン、携帯電
話を持っていない人でも利用することができます。

「あなたのいばしょチャット相談」を案内している市のホームページ
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000079682.html

https://www.city.kawasaki.jp/350/page/0000024339.html
https://kawasaki-edu.jp/index.cfm/6,115,38,162,html
https://www.city.kawasaki.jp/450/page/0000079682.html


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年７月

　川崎ではあまりLGBTQへの取り組みが見られない気がするのです
が、やっているのであればもう少し力を入れてもらいたいです。

　川崎市では、性的マイノリティ支援に向けた映画上映イベントによる啓発や
企業向けのLGBTセミナーによる啓発に取り組んでいます。
　また、共に生活をしていきたいという当事者カップルの気持ちを、市が受け
止める制度として、令和2年7月に川崎市パートナーシップ宣誓制度を導入して
います。
　今後も性的マイノリティ当事者が抱える生きづらさの解消や性的マイノリ
ティへの理解を促進する取り組みを続けていきます。
　また、「子どもの権利に関する条例」に基づき、性的マイノリティの子ども
が「自分らしく生きる」ことができるように、多様性を尊重することを大切に
した学校体制づくりが重要だと考え、「性の多様性プログラム」という
LGBTQなどの性的マイノリティの当事者を講師とした講演会形式の派遣授業
を行っています。昨年度は２１校で実施しました。
　また、保護者の方に向けて性的マイノリティへの理解促進を図るためのリー
フレットを配布しています。
　今後についても、自分自身や他者の多様性を尊重できるよう取組を進めてい
きます。
　なお、性的指向や性自認等に係ることで何か悩みがありましたら、各学校に
配置されているスクールカウンセラーや「川崎市総合教育センター電話相談」
（044-541-3633　年末年始を除く毎日。9：00～18：00）、「かながわSOGI派
遣相談」（045-210-3637）等に相談してみてください。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年７月

　鷺沼駅前の木に、ムクドリが大量に止まっていて、「糞害」と「騒
音」が酷く困っているので、ムクドリの駆除をお願いしたいです。
　具体的な案としては、樹木の剪定や、ムクドリが止まれないような
仕掛けを枝につける、強力なLEDライトでムクドリに光を当てる、な
どを提案します。

　鷺沼駅周辺の街路樹に飛来している大量のムクドリについてですが、鳥獣保
護法で「むやみに捕獲することは禁止」とされているため、捕獲駆除するよう
な抜本的な対策を講じることができず、街路樹の管理者として対策に大変苦労
しています。
　そのため、街路樹に飛来しないよう、鳥が嫌がる忌避音を夕方～日没にかけ
て流す対策を行いました。今後もムクドリの飛来状況に応じて、対応を行って
まいります。ご理解の程よろしくお願いします。

令和５年７月

　久本神社前交差点から末長交番の歩道を自転車が通れるようにする
か、道路に普通自転車通行帯を設けてほしいです。この区間は交通量
が多く、バスも通るため非常に危険だと思うからです。

　川崎市では、自転車の危険箇所の安全対策のほか、自転車利用の多い駅周辺
などにおいて、安全・安心な通行環境整備を計画的に進めています。
　県道主要地方道鶴見溝ノ口の久本神社前交差点から末長交番前交差点までの
区間について、現状の道路幅員では自転車専用通行帯の設置は難しく、また、
歩道も狭いため、歩道を自転車通行可とすることも難しい状況です。
　こうした中、自転車は原則、車道の左側を通行することを踏まえながら、引
き続き、看板などよる注意喚起や自転車マークの設置など安全対策を行ってい
きます。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年７月

　「川崎縦貫高速鉄道」のような地下鉄を川崎市にも作ってほしいで
す。

　川崎縦貫鉄道計画につきましては、財政負担が極めて大きいこと、また、今
後の超高齢化や人口減少を踏まえると、事業着手できる環境にはないとの判断
から、２０１８年３月に、計画を廃止しました。

　本市を南北に結ぶ公共交通につきましては、南武線など既存鉄道路線の輸送
力増強等による混雑緩和や、横浜市高速鉄道３号線の延伸など周辺都市と連携
した鉄道ネットワークの形成などの取組を進めています。
　また、臨海部におきましては、臨海部の新たな基幹的交通軸の整備や既存交
通の強化等により、交通機能の強化に向けた取組を進めているところです。
　今後も、効率的・効果的な公共交通ネットワークの形成に向け、取組を進め
てまいります。

令和５年６月
　タバコなどのポイ捨てが多いからそれを注意する看板などをもっと
作ってみたらいいと思う。

　市では、散乱防止重点区域に指定された場所などへ看板を設置している他、
ポイ捨て禁止キャンペーン（清掃活動・啓発活動）や巡回パトロールを通じ
て、環境美化の普及啓発を行っています。また、希望する市民の方に公道に向
けて貼っていただける看板も作製し、配布しています。

令和５年６月

　地域で行われるイベントについて、周りのみんなが、あんまり興味
がなさそうなので、もっと行きたくなるようなイベントにしてほしい
です。私は行ってみたいと思っても、周りのみんなは興味がなさそう
で少し悲しいです。

　川崎市ではさまざまなイベントが年間通して行われております。川崎市で行
われているイベントの情報はこちら
（https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/）で見ることができます。皆さんに
さらに興味を持ってもらえるように工夫していきますので、興味があるイベン
トを探して、ぜひ参加してみてください。楽しかったイベントは、周りのみん
なに伝えてあげてください。

https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年６月

　麻生区で体験会などのイベントを開いてほしいです。 　麻生区では収穫体験や音楽や工作が楽しめるお祭りなどさまざまなイベント
が開催されています。麻生区公式SNSでイベント情報を発信していますので、
是非御覧ください。https://twitter.com/kawasaki_asaoku

令和５年５月

　川崎市バスについて、もっと本数を増やしてほしいと思います。買
い物のときに使うバスが、一日一本しかなくて不便だからです。

　市バスの本数は、バスに乗るお客様の数をもとに、市バスが持っているバス
の台数や運転手の人数から考えて効率よく運行するように決定しています。バ
スの台数と運転手の人数には限りがあるので、特定の路線の本数を増やそうと
すると、ほかの路線の本数を減らさないとできません。そうなると、他のお客
様が困ることとなってしまうので、実現は難しい状況です。

令和５年５月

　市長さんこんにちは。とても川崎市は住みやすいです。特に、武蔵
小杉や、ラゾーナ川崎に行くと、何でも揃って他の県に行かなくてい
いからです。

　住みやすいと言ってくれてありがとうございます。これからも、川崎市で暮
らす子どもや若者の皆さん一人ひとりが幸せが実感できるよう、切れ目のない
支援をこれからも進めていきます。

https://twitter.com/kawasaki_asaoku


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年５月

　川崎市でイベントなどを増やしてほしいです。なぜなら、川崎市の
色々な人達との交流をとおして仲良くしたいからです。

　川崎市ではたくさんイベントが行われています。
　川崎市で行われているイベントの情報は次のサイトで見ることができます。
もしかしたら、知らなかったイベントもあるかもしれないので、興味があるイ
ベントを探して、ぜひ参加してみてください。

（https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/）

　また、新型コロナウイルス感染症の影響でさまざまなイベントが中止になっ
ていましたが、昨年度には３年ぶりにかわさき市民まつりが開催されるなど、
全庁的に徐々に再開しつつあります。

令和５年４月

　自然と気軽に触れ合える場所がほしい。 　川崎市では、市内のさまざまな環境に応じて、自然環境を身近に感じてもら
える体験が大事であると考えておりますので、麻生区の王禅寺四ツ田緑地（お
うぜんじよつだりょくち）を拠点として自然体験学習が市内に広がるよう緑地
における利活用（使いこなすこと）と保全（守り育てること）の好循環（こう
じゅんかん）の取り組みを進めていきます。また、川崎区のように、自然の緑
地が少ない地域では、まき割りなどの自然体験のイベントを行うことにより、
里山や樹木のこと知ってもらうような取り組みを進めていきますので、これか
らも市内にさまざまな自然があることを実感していただけたらと思います。

https://www.city.kawasaki.jp/oshirase/


受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年４月

　選挙の投票について、18歳未満の人も投票できるようにしてほしい 　１８歳未満の人が投票できないことは、国の法律で決まっていることになり
ますので、変えることは難しいです。
　ただし、ご意見をいただいたとおり、若い人たちの考えを政治に反映するこ
とはとても重要なことです。今は投票することができなくても、ぜひ、政治に
ついて自分の考えを持ち、それをまわりの友人や大人に伝えていってくださ
い。そうした１人１人の意識や行動が、よりよい社会を作っていくと思いま
す。よろしくお願いします。

令和５年４月

　厳しくなく気軽に楽しめるような地域の野球チームを作ってほしい 　市内の少年野球の統括（とうかつ）団体である、川崎市少年野球連盟に加盟
しているチームが今年度全体で１１９チームあり、各区でそれぞれ活動してい
ます。また、連盟では各所属チームに対して、ハラスメント行為の撲滅に向け
た活動を行うなど、皆が楽しめる環境づくりに取り組んでいます。

令和５年４月

　選挙に初めて行きましたが、投票所を運営している人が大人ばかり
で少し行く気が出ない気がして、若者の投票率が低いのもしょうがな
いと思ったので、もっと若い人で選挙の仕事をしている人がいればよ
さそうな気がします。

　選挙当日の投票所は、皆さんがお住まいの町内会・自治会からご推薦いただ
いた方々のご協力により運営しています。高校生からご年配の方まで幅広い年
齢層の方々がいらっしゃいますが、普段お仕事されている方は従事するのが難
しいなどの事情もあり、ご年配の方が多いと感じられたのも、そのとおりかと
思います。
　若者の投票率が低いことについて、選挙管理委員会では、若いうちから選挙
や政治をより身近に感じ関心を持ってもらえるよう、取り組みを行っていま
す。その一つとして、神奈川県下では、昨年から高校生に当日投票や期日前投
票の事務に従事してもらう取り組みを始めました。募集の状況や事務の内容
は、各市区町村で異なりますが、多くの若い方に従事いただき、また、投票に
行く若者が増えることを、私たちも期待していますので、こういった取り組み
を多くの高校生に知っていただけるようにしていきたいと思います。



受付年月 寄せられた主な声 市の考え

令和５年度　これまでに寄せられた主な声（その他に関すること）

令和５年４月

　不審者を早く見つけるために防犯カメラを設置してほしい 　防犯カメラについては、犯罪の未然防止や事件発生時における早期解決の一
助となることから、有効な防犯対策の１つであると考えています。
　犯罪抑止と治安イメージの向上を図ることを目的として、「防犯カメラの戦
略的な整備」により、川崎駅周辺に１００台のカメラを設置し、運用を開始し
ています。
　また、町内会・自治会等における防犯カメラの設置に対する機運も高まって
いることから、平成２８年度から防犯カメラの設置に対する補助制度を開始
し、町内会・自治会等の防犯カメラの設置を促進しています。
　具体的な設置希望場所があるようでしたら、その地区の町内会・自治会に要
望をお伝えください。


